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             会議録             資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成29年度第１回定例会 

開催日 時 平成29年４月26日(水) 18時30分から20時30分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：野間春二、馬場真由美、武司一郎、廣田幸雄、松嶋真、瀬川容子、真鍋五十

鈴、石田裕子、上田幸夫、糸山時子 

職 員：大橋館長、平井事業係長、水野分館長、長谷部分館長、山本分館長、 

川口主任、神田社会教育主事（オブザーバー） 

欠 席 者 
委員：呉世蓮、中曽根聡、古家新一、大橋亮介  

職員：鴨志田分館長 

議   題 （１）平成28年度第11・12回定例会の会議録について  

（２）報告事項 

①行政報告 

②公民館だより編集室報告 

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

④利用者懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について 

（４）協議・確認事項 

   障がい者青年学級のあり方について 

（５）事務連絡及び情報交換 

会議資料の 

名   称 

 平成28年度第11回定例会次第 

 資料1 平成28年度第11・12回 定例会会議録(要旨)(案) 

資料2 平成29年度第1回 公民館主催事業計画書（3件） 

資料3 平成29年度第1回 公民館主催事業報告書（9件） 

資料4 利用者懇談会報告 

平成29年度第1回公民館だより編集室会議録（要旨） 

平成29年度西東京市公民館事業計画 

その他 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 ☑有り(2人) □無し 

会議内容  

議題１ 平成28年度第11・12回定例会の会議録について 

   承認 

  

議題２ 報告事項 

① 行政報告（館長）以下５項目の概要を報告する。 

1、 平成29年第１回市議会定例会では、平成29年度予算が可決された。市民企画事業予算は前年度

比8万円の減額になった。そのほか、３館合築のメリット・デメリット、市民交流施設と公民館

の違い、公民館である必要性などについて質問があった。 

2、市民会館・中央図書館・田無公民館の基本プラン素案が差し戻され、検討部会が再開する。 

3、平成29年４月１日付の教育委員会人事異動報告。 

4、平成29年４月１日付の公民館人事異動報告。全館の嘱託専門員の人数を、同じ４人ずつの配置に

した。４月に入ってから１人退職者があり、保谷駅前公民館が３人となり、１人欠員状態となっ

ているので、至急手配する予定である。 

5、教育委員会へ、次期公民館運営審議会委員についてと、平成29年度公民館事業計画について報告

した。 
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委 員：３月の会議録のP.3の５行目の「サークル活動への参加」とあるのは、一般のサークル

活動への参加ということか。 

事務局：そうです。 

 

委  員：市議会では、合築関係でたくさんの方が質問されたのですか？ 

事務局：合築合築関係では、５人の議員から質問がありました。 

 

委 員：合築の工程表のような具体的なところはまだですか？ 

事務局：まだです。これから十分に市民から意見を聞いて進めて行くと思います。 

 

 

② 公民館だより編集室報告 

委 員：公民館だより編集室会議録に沿い要旨を報告 

 

委 員：出席した市民スタッフ７人というのは、先日の柳沢公民館での編集講座に参加された

方々もいらっしゃったのですか？ 

委 員：講座に出られた方がお試しに１人出席されました。 

     

③ 都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

委 員：都公連委員部会の当番市が東大和市から昭島市になり、毎月第４水曜日午後に昭島市

の公民館で開催されます。メンバー市11市のうち半分の市が新しいメンバーになりま

した。５月小平市の仲町テラス見学も兼ねて開催。９月頃研修、来年２月３日狛江市

にて都公連研究大会開催予定。 

事務局：４月19日に定期総会が開かれ、平成28年度事業報告と会計報告が行われました。 

    平成29年度 会長：西東京市大橋館長、副会長：福生市、大会事務局：狛江市、会

計：昭島市、会計監査：町田市、職員部会幹事：小金井市、研修担当：町田市 松田

氏、福生市 伊東静一氏 

 

④  利用者懇談会報告 

   事務局：資料4 利用者懇談会報告に沿い要旨を報告 

 

  委 員：５２型モニターは利用されていますか。 

  事務局：かなり利用されています。 

委 員：５２型モニターが全館に備えてあることはもっとＰＲしてもよいのではないか。 

 

委 員：各公民館の利用者の高齢化が進んでいる。若い人たちはいるはずなのだが、圧倒的に

高齢者の利用者が多い。 

 

  委 員：ホームページなどへの参加者に関する内容の掲載は慎重に。世界中に公開されるの

で、こういう名前の人がこの講座やこのイベントにも参加していたなどがわかるの

で。 

 

 

議題３ 審議事項 

① 事業計画書・事業報告書について 

  平成29年度第1回公民館主催事業計画書（3件）、平成29年度第1回公民館主催事業報告書（9件） 
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（事業計画書）「資料２」 

 

【田無公民館】 

・第11回田無公民館まつり・公民館主催事業「歌声コーナー」他 

 

【谷戸公民館】 

・20世紀の建築、近代建築の検証と可能性 近代建築と世界遺産 ル・コルビュジエの系譜 

 

【保谷駅前公民館】 

・バンドマルシェ＠保谷駅前 

 

   委 員：公民館の利用者は、高齢者、主婦、子どもが多く、その間の世代の人たちや男性の利

用が少ないのが以前から気になっていた。谷戸公民館の美術講座は、男性の参加も期

待できそうですね。 

 

委 員：保谷駅前公民館のバンドマルシェはいいところに目を付けている。こういう形で若い

人たちの交流が生まれてくるといいと思う。 

委 員：集会室でアンプを使ってのバンド演奏は大音量になりそうだが。 

事務局：集会室ではアンプの使用はできないので、アンプなしで演奏できるものだけ生演奏を

して、アンプを使うバンドは、生演奏はせず、事前に録音したＣＤ音声やＤＶＤ録画

などを使って自己紹介する予定。 

委 員：バンドマルシェとはいい名前ですね。事業の進め方もユニーク。 

委 員：保谷駅前公民館のバンド演奏ができる防音室である第４会議室のみ２時間ずつの区分

なのですね。そういう設定ができるなら、他にも応用できそうですね。 

 

「資料２」のとおり承認。 

 

 

（事業報告書）「資料３」 

 

【田無公民館】 

・地域で楽しむ料理講座 

・社会問題講座～子育て世代、どう生きる？～ 

・わいわいクッキング 

・ロビー企画 

・あめんぼ青年教室 

 

【谷戸公民館】 

・乳幼児をもつ母親のための講座「しあわせ子育て始めませんか？」 

 

【ひばりが丘公民館】 

・高齢者の課題を考える講座（Part2） 不思議なほど日常動作が変わる身体の使い方 

・親子講座 ユング心理学「コラージュを作ろう！」 

 

【保谷駅前公民館】 

・オレンジカフェ保谷駅前（認知症カフェ） 
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  委 員： 谷戸公民館の保育付講座は、講座後、保育付サークル化になったのか。講座参加者

だけでのサークル化が難しい場合は、既存の保育付サークルへの参加という選択肢

も増やしたらよいのではないか。 

事務局：すでに、他館の保育付講座でも、講座参加者だけでのサークル化が厳しそうな場合、

いくつかの既存の保育付サークルの代表に来ていただき、各サークル紹介をしていた

だいて、入りたいと思った保育付サークルに参加していただくなども行っている。 

 

委 員：市報は読まれているのに、公民館だよりは読まれていない。公民館の広報のあり方に

ついてもっと考えてもらいたい。 

 

委 員：2020年東京オリンピックへ向けて、日本の和の文化について発信していけるようなこ

とにつながる講座にも取り組んでいっていただけたらと思います。 

 

  「資料３」のとおり承認。 

 

 

議題４ 協議・確認事項 

障がい者青年学級のあり方について 

   

事務局：５月の公運審で田無公民館のあめんぼ青年教室、６月の公運審で柳沢公民館のくるみ学

級のことについて、各担当から説明させていただく予定。できれば各公運審委員の方に

は一度は障がい者青年学級の見学にいらしてほしい。 

委 員：障がい者青年学級のあり方について話し合ったことがそこで終わるのではなく資料も含

め残していってほしい。次年度も引き継いでいってほしい。 

     

 

議題５ 事務連絡及び情報交換 

     

  事務局：田無公民館まつりが５月１３日(土)１４日(日)に開催されますのでぜひお越しくださ

い。   

  事務局：谷戸まつりは無事に終了しました。 

 

 

 

 

次回の日程について 

 

 平成29年度第２回定例会 

 ５月24日（水）18時30分～          於:柳沢公民館 第１会議室 

 


